
 
 
 

Dioe 11550 de 28/11/2023 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Família - SEDEF 1 

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDCA/PR 2 

CERIMÔNIA DE POSSE 3 

30 de outubro de 2023 4 

No trigésimo dia do mês de 2023, o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do 5 

Adolescente – CEDCA/PR se reuniu na sala de reuniões do 7º andar, do Palácio das 6 

Araucárias, sito à rua Jacy Loureiro de Campos, s/n °, Bairro Centro Cívico, em 7 

Curitiba – Paraná, através de link do meet: https://meet.google.com/uks-nius-ipt 8 

para a realização da cerimônia de Posse dos conselheiros representantes da 9 

Sociedade Civil da gestão 2023/2025 nomeados pelo Decreto nº 3706 de 25/10/2023.  10 

Relação dos presentes: Sr. Rogério Carboni (Secretário de Estado do 11 

Desenvolvimento Social e Família – SEDEF), Juliana Muller Sabbag – Presidente Ad 12 

hoc do CEDCA/PR e Coordenadora Estadual da Política dos Direitos da Criança e do 13 

Adolescente – CPCA/SEDEF, Fernando Redede Rodrigues (Coordenador do Núcleo 14 

da Infância e Juventude da Defensoria Pública do Estado do Paraná), Vereador Dalton 15 

Borda (PDT), Renann Ferreira (Secretario da Comissão de Defesa dos Direitos e do 16 

Adolescente da OAB/PR), Rui Rocha (SEDEF), Juliana Muller (SEC/CEDCA) e 17 

Marcela Gusso (SEDEF).  Conselheiros Gov: Prisciane de Oliveira (SEDEF), Paula 18 

Calsava (suplente- SEDEF), Fernanda Fernanda Crosewski (SESA), Suelen Glinski 19 

(SETR), Alceu Menta (Esporte), Desireé Barbosa Santiago (Casa Civil) e Maíra Tereza 20 

Chaves (SEED). Conselheiros da SC: Danielle Dalavechia Chedid Silvestre (Fundação 21 

Iniciativa de Curitiba: Titular: Danielle Dalavechia Chedid Silvestre), Rodrigo Silva 22 

Bonfim (HPP), Débora Cristina dos Reis Costa e Suplente, Karoline Dutra Szul 23 

(ABEC), Yvy Karla Bustamante Abbde e Henry Baptista Xavier (UNILHEU), Priscila 24 

Gracieli de Melo e Suplente: Victor Gabriel Cinel Gaspari (APAE de São Sebastião da 25 

Amoreira); Ana Alzira Fogaça, Fabíola Bini Belin (Instituto de Ação Social João Paulo 26 

II). Abertura da solenidade com a fala do Mestre de Cerimônias sobre a 27 

instituição, registrando e agradecendo a presença e a participação online dos 28 

conselheiros que serão empossados e citados nominalmente em breve. O Conselho 29 

Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente do Estado do Paraná – CEDCA/PR 30 

é a instância máxima de deliberação da Política de Promoção, Proteção e Defesa dos 31 

Direitos da Criança e do Adolescente. A gestão do CEDCA/PR, biênio 2021/2023 32 

https://meet.google.com/uks-nius-ipt
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traduziu o princípio constitucional de prioridade absoluta para crianças e adolescentes 33 

em atos, fatos e acontecimentos que consolidaram em ações por meio dos projetos 34 

estaduais setoriais e intersetoriais aprovados. E agora, nessa nova etapa de trabalho, 35 

a consolidação da participação das Organizações da Sociedade Civil nessa intância 36 

representa a contituidade do tabalho em prol da garantia dos direitos das crianças e 37 

dos adolescentes. E ressaltando o slogan do nosso convite, JUNTOS SOMOS MAIS 38 

FORTE. Fala da presidente Ad hoc Juliana Sabbag: Diz que é com imensa alegria 39 

em estar aqui recebendo os colegas que já estão a tempo, revendo rostos amigos, 40 

iniciando uma caminhada muito construtiva circundada de paz, respeito e diálogo, se 41 

coloca a disposição e toda a Sedef, para que seja um elo com a  a garantia de direitos 42 

das crianças e adolescentes. Leitura nominal dos conselheiros pelo Mestre de 43 

Cerimônias: O CEDCA/PR elegeu 12 representantes titulares e 12 suplentes da 44 

sociedade civil para compor o biênio 2023-2025. Atendendo o princípio da 45 

regionalização, o processo eleitoral foi organizado e dividido por regiões do Estado do 46 

Paraná, ocorreu em um formato online e contou com a participação de 166 eleitores e 47 

39 candidatos habilitados. Assim, por meio do Decreto nº 3706 de 25/10/2023, os 48 

seguintes conselheiros/as foram nomeados: Representando a Fundação Iniciativa de 49 

Curitiba: Titular: Danielle Dalavechia Chedid Silvestre e Suplente: Thaiza Hernandez 50 

Moreira. Representando o Hospital Pequeno Príncipe de Curitiba: Titular: Rodrigo 51 

Silva Bonfim e Suplente: Gabriel de Franco Rocha.  Representando a Associação 52 

Brasileira de Educação e Cultura – ABEC de Curitiba: Titular: Débora Cristina dos Reis 53 

Costa e Suplente: Karoline Dutra Szul. Representando a Universidade Livre para a 54 

Eficiência Humana – UNILEHU de Curitiba: Titular: Yvy Karla Bustamante Abbde e 55 

Suplente: Henry Baptista Xavier. Representando o. Representando o Instituto Jeferson 56 

Bizotto de Francisco Beltrão: Titular: Yan Leonardo Ben e Suplente: Bruno Luiz 57 

Cagnini.  Representando o Instituto Leonardo Murialdo – Epesmel de Londrina: Titular: 58 

Alexandra Alves José e Suplente: Welton Vieira de Andrade.  Representando a APAE 59 

de São Sebastião da Amoreira: Titular: Priscila Gracieli de Melo e Suplente: Victor 60 

Gabriel Cinel Gaspari. Representando a SOS Guarda Mirim de Arapongas: Titular: 61 

Nilson Ribeiro da Silva e Suplente: Ana Paula da Silva Bastos. Representando a 62 

Associação Antônio e Marcos Cavanis de Ponta Grossa: Titular: Adriano Roberto dos 63 

Santos e Suplente: Marcelo Oliveira Bleme. Representando a Associação Amor e 64 

Cuidados – AAMEC de Mamborê: Titular: Nadir Aparecida da Silva Fantin e Suplente: 65 

João Marcos Palmeiro. Representando o Centro Beneficente de Educação Infantil Ledi 66 
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Mass Lions de Toledo: Titular: Oni Maria Barbieri e Suplente: Ana Clara Scheneider.; 67 

Titular: Ana Alzira Fogaça e Suplente: Fabíola Bini Belin, Representando o Instituto de 68 

Ação Social João Paulo II de Guarapuava:Fala do Secretário e a formalização da 69 

posse: O secretário Rogério Carboni diz que quando chegou no ano passado na 70 

secretaria já pegou um CEDCA formado, fala da visitação que está realizando junto 71 

com a Juliana Sabbag em todas as instituições. Temos que avançar, dinamizar a 72 

aplicação dos recursos, fala sobre a importância dessa política para o Paraná, diz que 73 

as portas do Gabinete sempre estão abertas para tudo que for necessário, faz a 74 

declaração da posse: DECLARO EMPOSSADOS NA FORMA DA LEI, OS 75 

CONSELHEIROS ELEITOS DA SOCIEDADE CIVIL ORGANIZADA, TITULARES E 76 

SUPLENTES, PARA O BIÊNIO 2023/2025 DO CONSELHO ESTADUAL DOS 77 

DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CEDCA/PR. Aberto para o 78 

pronunciamento dos conselheiros e convidados, a Presidente Ad hoc Juliana 79 

Sabbag convida principalmente os conselheiros novos para se apresentarem. Priscila 80 

Gracieli de Melo e Victor Gabriel Cinel Gaspari (APAE de São Sebastião da Amoreira) 81 

começam a apresentação, Priscila diz o quão enriquecedor será participar desse 82 

conselho juntamente com todos os outros conselheiros trocando muitas ideias e 83 

buscando soluções para os desafios que virão. Finaliza dizendo que a participação da 84 

Sociedade Civil nesse conselho é ímpar, com a frase: Nada sobre nós, sem nós. Victor 85 

reforça as palavras de Priscila e diz que estão comprometidos com esse conselho, 86 

com muita responsabilidade e compromisso. Com a palavra Danielle Dalavechia 87 

Chedid Silvestre e Thaiza Hernandez Moreira (Fundação Iniciativa de Curitiba), 88 

Danielle inicia agradecendo a presença do vereador Dalton José Borba, que atua na 89 

câmara municipal de Curitiba, se diz muito feliz ter a câmara envolvida. Agradece a 90 

todos os apoiadores para a fundação estar nessa representação hoje, Danielle é atual 91 

presidente do Conselho Municipal de assistência social de Curitiba, diz que 92 

perceberam a importância de trabalhar numa sociedade civil unida, criando consensos 93 

com o governamental, trazendo as mudanças que a sociedade espera, entendendo as 94 

especificidades de cada município, trazendo a fala de que é mais um braço para dar 95 

as mãos e juntos fazer a diferença. Juliana Sabbag chama o vereador Dalton José 96 

Borba para uso da palavra, que cumprimenta a todos, demonstrando admiração e 97 

respeito pelo Secretário Rogério Carboni, diz que teve uma feliz surpresa em 98 

encontrar alguns membros que já estão juntos na caminhada na busca de uma efetiva 99 

proteção dos direitos da criança e do adolescente, diz que a câmara dos vereadores 100 
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está bastante comprometida com os interesses da criança e do adolescente aqui em 101 

Curitiba, foi aprovada na semana retrasada um projeto de lei da autoria dos 102 

vereadores que institui em Curitiba um plano municipal da primeira infância, e já está 103 

sancionado esse projeto com a lei 16.239/2023, que institui os planos no marco legal 104 

da primeira infância da lei 13.257/2016, aprovado por unanimidade pelos vereadores, 105 

um projeto que cria uma exigência de políticas públicas para o total e efetivo empenho 106 

do governo e município junto à primeira infância, nos cuidados representados pelas 107 

casas acolhedoras e pelo terceiro setor em geral que vem trabalhando forte nesta 108 

pasta das políticas públicas, se coloca a disposição na câmara dos vereadores. 109 

Juliana Sabbag expressa gratidão por ter uma câmara dos vereadores que tem se 110 

demonstrado muito afeta as questões da infância. Em seguida, o Sr. Fernando 111 

Redede deu as boas vindas aos novos conselheiros da SC, desejando a construção 112 

de uma política articulada pensando nas crianças e nos interesses deles. Reitera as 113 

palavras do Secretário Rogério Carboni, sobre a importância do CEDCA, do impacto, 114 

da dimensão, da importância do atendimento as crianças e adolescentes no tempo 115 

que eles precisam. Parabeniza a eleição que ocorreu sem nenhuma intercorrência, e a 116 

todos que estão assumindo essa parceria para qualificar e desenvolver essa política. 117 

Com a palavra o Sr. Rennan Ferreira (representando a Comissão de Defesa dos 118 

Direitos da Criança e do Adolescente da OAB/PR) que ressaltou que ordem 119 

permanece à disposição do conselho na atribuição como órgão consultivo em 120 

atendimento e respeito aos príncipios da prioridade absoluta, respeitando a legalidade. 121 

Agora fala a nova conselheira Ana Alzira Fogaça e Fabíola Bini Belin (Instituto de Ação 122 

Social João Paulo II de Guarapuava). Ana Alzira se apresenta, e fala que acredita no 123 

trabalho conjunto, os conselhos tem um papel muito importante na elaboração das 124 

políticas públicas, diz que juntos podem fazer a diferença. Fabíola fala da alegria em 125 

poder estar participando desse conselho, na luta dos direitos da criança e do 126 

adolescente, que possam garantir esse direito no hoje e não só para o futuro. Dando 127 

sequência às apresentações, Yvy Karla Bustamante Abbde e Henry Baptista Xavier 128 

(UNILEHU). Yvy diz que é uma grande honra retornar a esse conselho, diz que para 129 

eles estar aqui discutindo política pública é fundamental, mas principalmente na 130 

defesa e garantia dos direitos das crianças, adolescentes e jovens do Paraná. Um 131 

conselho que muito honra o Estado, e principalmente esse cooperativismo entre 132 

governo em sociedade civil para que seja feito o melhor para o nosso público atendido. 133 

Henry agradece a todos pela oportunidade de fazer parte no início de sua carreira num 134 
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conselho tão respeitado, agradece a todos e diz que inclusão é assim que se faz, sem 135 

fazer alarde e chamar a atenção, diz ser uma honra trazer um pouquinho da pessoa 136 

com deficiência para dentro do CEDCA. Fala do Nilson Ribeiro da Silva (Guarda Mirim 137 

de Arapongas), que agradece a todas as instituições da regional que votaram, a 138 

oportunidade de estar nesse conselho, acredita que vai aprender muito e também que 139 

possa contribuir com o que foi aprendido ao longo desse tempo. Yan Leonardo Ben 140 

(Instituto Jeferson Bizotto de Francisco Beltrão) diz que está muito motivado e alegre 141 

de estar participando junto desse conselho, diz que querem trazer muitas propostas e 142 

demandas e também escutar e aprender com todos que já participam a anos desse 143 

conselho. Com a palavra, a Sra. Oni Maria Barbieri (Centro Beneficente de Educação 144 

Infantil Ledi Mass Lions de Toledo) que falou do prazer em estar representando a 145 

instituição dentro do CEDCA, diz que tem muito a aprender e espera contribuir 146 

também. O Conselheiro Rodrigo Bonfim (HPP) elencou a representação do conselho 147 

que está sendo muito bem feita pela servidora de carreira Juliana Sabbag, que é tão 148 

comprometida com todas as causa, que é mais que qualificada tecnicamente, diz que 149 

a posição dessa secretaria ao longo desse período, foi muito importante de ser 150 

destacada e registrada de momentos de muita crise, de muitos questionamentos e 151 

dificuldades dentro e fora do conselho, é importante reconhecer, destacar e renovar 152 

esse compromisso. Agradece também a todos da sociedade civil que estão saindo por 153 

todas as contribuições que deixaram nesse conselho. Dá as boas vindas a quem está 154 

chegando, contem conosco para fazer todo tipo de conversas, diálogos, aprendizados 155 

e trocas, queremos construir juntos. Diz que tem muitos desafios a serem enfrentados, 156 

principalmente na questão de divisão de Estado e municípios, e que tem os CMDCAs 157 

para que seja feito esse diálogo. Reforça a parceria com o Ministério Público, a 158 

Defensoria e a OAB. Reforça que a sociedade civil está em todos os municípios e que 159 

não existe política pública sem a sociedade civil. A conselheira Nadir Aparecida da 160 

Silva Fantim (Associação Amor e Cuidados – AAMEC) diz que para a associação é 161 

uma honra estar novamente tomando posse no CEDCA. Diz que inicia a gestão com 162 

esperança e principalmente que consigamos fazer deliberações que o recurso chegue 163 

mais rápido, diz que não devemos ter o maior fundo em termos de dinheiro do Estado 164 

do Paraná, e, sim ser o maior fundo em deliberações e execuções. A conselheira 165 

Débora Cristina dos Reis Costa (ABEC) apresenta sua instituição e sua suplente 166 

Karoline Dutra Szul, que diz ser uma satisfação estar aqui. A conselheira Débora dá as 167 

boas vindas a todos ressaltando o grande papel desse conselho, que  é a deliberação 168 
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de políticas públicas. Falou do término do Plano Decenal e a iniciação do próximo, 169 

então, a SC e o conselho como um todo tem o papel importantíssimo na próxima 170 

gestão que é cuidar da construção desse novo plano, do diagnóstico. Fala também 171 

sobre o OCA, diz que não dá para pensar em política da criança e do adolescente sem 172 

pensar em orçamento para elas. Quando a gente fala em orçamento criança e 173 

adolescente, a gente não está falando sobre fundo de infância, é além disso, 174 

precisamos articular enquanto conselho com todos os outros conselhos, é uma grande 175 

missão. Que tenhamos os debates sempre pensando no direito das crianças e 176 

adolescentes. O Conselheiro Adriano Roberto dos Santos (Cavanis) diz que é uma 177 

satisfação estar em mais uma gestão. Agradece a gestão como presidente com a 178 

parceria da Juliana Sabbag como sua vice, por todo apoio, também agradece a todos 179 

os conselheiros que fizeram essa gestão, fala que espera que na nova gestão tenha 180 

muitos debates com diálogos, dá as boas vindas aos novos conselheiros, força aos 181 

que continuam. Com a palavra à conselheira Desireé Santiago dá as boas vindas aos 182 

novos conselheiros, parabeniza por chegar a um conselho que trabalha tanto em prol 183 

das crianças e adolescentes, com muito diálogo, muito trabalho e muita conquista. A 184 

conselheira Alexandra Alves (EPESMEL) deseja boas vindas aos novos conselheiros 185 

e aos que permaneceram, estima que juntos possam desenvolver um diálogo e 186 

deliberam políticas públicas que alcance todos os municípios, diz que espera estar 187 

mais próxima nessa nova gestão. A conselheira Maíra Tavares da SEED dá as boas 188 

vindas aos conselheiros, fala sobre a importância do conselho e de todas as esferas 189 

que cuidam dessa política. O mestre de cerimônias agradece as belíssimas palavras 190 

de todos os conselheiros, e declara encerrada a cerimônia de posse. Informa que os 191 

conselheiros empossados devem permanecer na reunião para a apresentação da 192 

CPCA e repasse de instruções pela secretária executiva. A secretária executiva 193 

Juliana Muller, se apresenta, se põe a disposição para quaisquer esclarecimentos, 194 

apoio, orientação e assessoramento, sempre em frente para um bom andamento e 195 

funcionamento do conselho. Repassa as informações básicas referente a organização 196 

do CEDCA/PR: istituido pela lei 9.579 de 22 de março de 1991 e com a última 197 

alteração realizada em 2016, possui um site 198 

https://www.cedca.pr.gov.br/Pagina/Legislacao onde fica organizado as datas das 199 

reuniões e todos os documentos das reuniões mensais. Explica o curso das reuniões 200 

ordinárias, sendo dividido em dois dias, com a plenária de abertura com todos os 201 

conselheiros, para inclusão e exclusão de pautas, depois fica no trabalho das câmaras 202 

https://www.cedca.pr.gov.br/Pagina/Legislacao
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setoriais por todo o dia, e no outro dia tem a reunião ordinária, o calendário de 203 

reuniões do CEDCA, é estabelecido sendo na quinta e sexta da última semana de 204 

cada mês, fora essas ordinárias, temos as reuniões extraordinárias e as reuniões dos 205 

GTs, das comissões. O CEDCA é organizado em 5 câmaras setoriais permantentes, 206 

câmara de políticas Publicas, FIA, Garantia de direitos, capacitação e mobilização, e 207 

temos as comissões e GTs específicos. O agendamento pévio das reuniões 208 

extraordinárias é realizada com aviso prévio de no mínimo 48 horas, a pauta e a 209 

convocação das reuniões é enviada por e-mail e no grupo do whatsapp sete dias 210 

antes da reunião, é obrigatório a presença do titular ou suplente em todas as reuniões 211 

plenárias , das câmaras setoriais e das comissões. Trouxe o artigo Art. 49. O 212 

representante das organizações da sociedade civil ou do órgão governamental que se 213 

ausentar, sem justificativa acolhida, a três reuniões plenárias consecutivas ou cinco 214 

alternadas ou três reuniões de Câmaras consecutivas ou cinco alternadas, deverão 215 

ser substituídos. Lembra que se o titular ou suplente não puder comparecer, tem que 216 

encaminhar à justificativa. Fala sobre o drive do CEDCA, e a organização dos 217 

documentos. A presidente Ad hoc Juliana Sabbag faz suas considerações finais, 218 

agradece a participação de todos, encerra a cerimônia. A presente ata foi elaborada 219 

pela servidora da CPCA, Marcela Gusso e após a aprovação será publicada no Dioe e 220 

disponibilidade.  221 
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